



「親心」と子どもの成長

校長 多田 嘉典

「這えば立て、立てば歩めの親心」ということわざがあります。これは子どもの成長を楽しみにする親の気持ちを表しています。生まれる前は「無事に産まれてほしい」、産まれてからは「健康に育てほしい」と願います。産まれてきてくれたことを、純粋に喜び、笑顔を返してくれるだけで、うれしかったことを私も覚えています。

ところが、やがて親の「欲」が生まれてきます。我が子に、できるだけつらい思いはさせたくない、幸せな人生を送ってほしいと願うのは「親心」です。そこで、小学校に入ってから勉強で苦労しないようにと、「英会話教室」や「幼児教室」で勉強させたり、運動ができた方がいいと幼児期から「サッカースクール」や「スイミングスクール」に通わせたり、となる場合があります。こうした親の願いや働きかけは、「子どものため」という前提があるため、決して悪いことではありません。しかし、「子どものため」という「親心」であるがために、行き過ぎてしまう場合もあります。そして、「子どものため」といいながら、実は、自分の不安の解消や自己満足のために、子どもの気持ちに反して要求している場合も少なからずあるのではないのでしょうか。

親に限らず、人間は、相手のためによかれと思ってやっているのにうまくいかないと、腹が立つものです。イライラするものです。特に、一生懸命努力してきたつもの時ほど、怒りや憤りは大きくなると思います。そうした感情が子どもに向いたり、子どもを取り巻く周りの人や環境に向いたりして攻撃的になることもあります。もともとは「子どものために」「相手のために」だった気持ちが、まったく正反対の気持ちになるのは、大変残念で悲しいことです。私自身の言動を振り返ってみると「親心」という名の押しつけになっていたり、親の「欲」であったり、世間体であったりすることもたくさんあった気がします。これらのことは子育てが終わってから気が付き、今さらながら反省している次第です。

＊

6月13日～6月15日の3日間、5年生と館岩自然の教室に出かけてきました。5年生担任をはじめ引率の教員、館岩少年自然の家の所員の方々、保護者の皆様、そして、一番は5年生の大東っ子たちの頑張り。多くの力がベストミックスされたことで、全員が見事にやり切ることができました。晴天に恵まれ、予定していたプログラムを全て実施できたことも充実した3日間の活動につながりました。



励まし合った前山登山

- キャンプファイヤー … 火の神から授けられた4つの火「挑戦」「友情」「協力」「良縁」を囲んでゲームをしたり、歌ったり、踊ったりして、仲間との友情を深めました。
- 前山登山 …… 険しい山道、心地よい風、景色、生き物の鳴き声等、全身で自然を感じました。声をかけ合い、励まし合って全員が最後まで歩きました。
- 川魚さばき・焼き板 … 活動をしながら「命の大切さ（川魚さばき）」「先人の知恵（焼き板）」について一人ひとりが深く考えました。命をいただくことへの「感謝」を実感しました。



「命の学び」川魚さばき

主な自然体験活動での学びを簡潔に表してみました。他にも3日間でたくさんの成長がありました。特に「〇〇はどこですか。」「〇〇はどうすればいいですか。」などと、すぐに質問していた子どもたちが、しおりを確認し、時計を見ながら、考えて行動することができるようになりました。

親元を離れた3日間。目標を共有し、共に行動する仲間、支え合う仲間、認め合う仲間…。子どもたちの学び、成長は、正に仲間と共にありました。素晴らしい仲間であふれる大東小学校です。

＊

「親は無くとも子は育つ」ということわざがあります。子どもがもっている力を信じ、「しっかり見守り、陰で支える」「助けを求められたときには、気持ちを受け止め寄り添う」というスタンスで子育てをする勇気が、子どもたちの成長を促す機会につながると改めて認識した3日間でした。

〈みんなキラキラ さわやか笑顔の大東小学校を目指して〉 **かしこく なかよく たくましく**

児童会スローガン 「笑顔であいさつ なかよくいじめなしを守る 大東小」



生活目標 「時刻を守ろう」

保健目標 「水分補給を心がけよう」

令和6年度 7・8月の行事予定

日	曜	行 事 予 定	週
1	月	学年学級 委員会 SSW 来校	A
2	火	お話朝会	
3	水	GS タイム 2年まちたんけん	
4	木	読書タイム 木チャレ A	
5	金	GS タイム SSW 来校	
6	土	土チャレ	
7	日		
8	月	学年学級 クラブ SSW 来校 ひまわり見学会3・4時間目	B
9	火	学年学級 SC 来校	
10	水	GS タイム 3年スーパー見学(マミーマーケット)	
11	木	読書タイム 木チャレ B ひまわり見学会3・4時間目 さわやか相談員来校 6年「いのちの支え合い」を学ぶ授業	
12	金	GS タイム SSW 来校	
13	土		
14	日		
15	月	海の日	A
16	火	通常4時間授業 学年学級 SSW 来校	
17	水	通常4時間授業 表彰朝会 給食終了 SSW 来校	
18	木	特別日課3時間授業	
19	金	特別日課3時間授業 終業式 SSW 来校	
		夏季休業日：7月20日(土)～8月27日(火) 学校閉庁日：8月13日(月)～8月19日(月)	
28	水	特別日課3時間授業 始業式	A
29	木	特別日課3時間授業 生活朝会 5・6年身体測定	
30	金	通常4時間授業 学年学級 給食開始 3・4年身体測定	
31	土		

**ホームページは毎日更新中です！
アクセス数 13万件突破です！**



子どもたちの学校での様子や学校行事についてを毎日更新しています。ホームページの「児童の様子(ブログ)」よりどうぞ！

○ **第1回学校運営協議会を行いました。**

6月20日(木)に、第1回学校運営協議会を行いました。この協議会が設置された学校のことを「コミュニティ・スクール」といいます。地域の方と子どもたちにどんな力をつけていきたいかを話したり、学校の取組についてどのように進めていけばよいかなどを協議したりする会です。

今年度1回目となる学校運営協議会では、学校運営に関する基本的な方針について承認していただいたり、学校の様子を見ていただいたりしました。また、熟議では学校・地域・保護者の立場から子どもたちにどんな力をつけさせたいか。授業等学校生活の中でどんなことを考えることができる環境にしたらいかなどを話し合いました。



テーマは「エージェンシー」でした。聞きなれない言葉かもしれませんが、「多くの他者と協働して、自分の考えや行動で自分自身や世の中を少しでも変えようと行動する力」のことです。委員の方の御意見は「よいところを認めることは、すごく大事なこと」「親や社会が走り回って安全弁をいくつも置いている。失敗をしてそこから対応を考えて乗り越える。大人が成長する機会を奪っているのではなか。」などがありました。子どもの成長にどんな教育の在り方がよいか。主体的に問題解決をしていく人になるために必要な考えを多くいただきました。このような考えを基に子どもたちが互いによいところを認め、積極的にチャレンジのできる学校づくりをしていきたいと考えております。

○ **PTA校内美化活動が行われました。**

6月22日(土)に、PTA主催の校内美化活動が行われました。たくさんの保護者の皆様やその子どもたちが参加し、校庭や校舎まわりの雑草とりや側溝の掃除をしていただきました。また、野球チームBATOSの保護者の方や子どもたちも参加していただき力となりました。

皆さん暑い中、汗だくになり取り組んでいただき本当にありがとうございました。



今後とも、子どもたちの教育環境の充実のため、御協力よろしくお願ひいたします。

○ **プール開き**

各学年プール開きを行いました。各学年とも安全に気をつけ水泳指導をしているところです。

プール参加には、指定の用紙に必要事項を書き、押印が必要です。お忘れのないようよろしくお願いいたします。

